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ATA DA 115ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO  DE ENGENHARIA AMBIENTAL  

-  CEAMB. 

Aos três dias do mês de dezembro do ano de dois e mil e quatorze, às 15horas 30min, na Sala de 1 

reuniões da diretoria da Escola de Minas, no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o Colegiado do 2 

Curso de Engenharia Ambiental - CEAMB, sob a presidência da Profª Lia de Mendonça Porto 3 

(DEAMB), com a presença dos seguintes docentes: Prof. Wanderson Geraldo de Lima (DECBI), 4 

Profª Karla Boaventura Pimenta Palmieri (DECAT), Prof. Valdir Costa e Silva (DEMIN), Prof. 5 

Gilberto Queiroz da Silva (DECIV), Prof. Máximo Eleutério Martins (DEPRO), Cláudio Edu ardo 6 

Lana (DEGEO), Cláudio Batista Vieira (DEMET), Maria  Alzira Diniz (DEQUI), Edney Augusto Jesus 7 

Oliveira (DEMAT)  e dos discentes Pedro  Henrique Alves Brito,  David Marques Soares e Mel Faria 8 

Santos Marins . Havendo quórum, a Presidente deu início à reunião, dando as boas vindas a todos os 9 

presentes e nomeando como secretária “ad hoc” a professora Karla Boaventura Pimenta Palmieri, para 10 

redação da ata da reunião. Deu início à reunião passando ao primeiro ponto de pauta Item 1 - 11 

COMUNICAÇÕES: 1) Prof. Gilberto Queiroz da Silva comunicou que para 2015/1, não houve vaga 12 

para reopção de curso pra Engenharia Ambiental e que para transferência e PDG, no novo edital, há 13 

maior detalhamento no sistema de classificação, já que foi incluída a necessidade de apresentação das 14 

ementas das disciplinas cursadas, antiga reivindicação do CEAMB. Informa que restariam 12 vagas do 15 

Edital de 2014/2, que o curso tem 190 alunos matriculados e, portanto, não apresenta vagas residuais. 16 

Se entrassem mais 12 alunos do Edital de 2014/2, teríamos 202 alunos matriculados, indicando que o 17 

cálculo das vagas residuais de 2014/2 estaria errado1. 2) A Profª Lia Porto informou que no domingo 18 

dia 23 de novembro de 2014 haverá prova do ENADE –  e que segundo a portaria do INEP, o aluno 19 

deverá justificar a ausência. Neste momento a discente Mel se prontificou a enviar email informativo 20 

aos alunos pelo Centro Acadêmico. Ainda, a professora comunicou que o preenchimento do 21 

questionário do coordenador de curso para o Enade 2014 será entre os dias 24/11 e 07/12/2014, 22 

preenchimento que será feito em conjunto com o Servidor João (PROPLAD). 3) O Prof. Valdir informou 23 

que está passando pelo processo de progressão para professor titular desta instituição, juntamente 24 

com o Prof. Adilson Curi. II – ORDEM DO DIA: Item 1 – Análise e deliberação d a ata da “Reunião 25 

Extraordinária” de 22 de maio de 2015 , foi colocada em discussão e aprovada com sete votos 26 

favoráveis e três abstenções (Professores Valdir, Cláudio Batista e Karla Boaventura). Item 2 – Análise 27 

de Requerimentos – os requerimentos para aproveitamento de AACC não foram analisados, visto ter 28 

sido dada autonomia à Presidente do Colegiado, Profª Lia Porto, para avaliá-los, com essa proposta 29 

aprovada por maioria e com três votos contrários. Requerimento de Lucas Ferreira de Almeida, nº 30 

12.303, que requer o trancamento de matrícula no semestre por ter sido colocado sob custódia da 31 

polícia e por outros problemas, tendo sido aprovado por maioria e com um voto contrário do Prof. 32 
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Gilberto Queiroz. Requerimento do aluno Klaus Paz,  sobre aproveitamento de estudos em disciplinas, 33 

com o relator do processo, Prof. Máximo, apresentando sua análise e propondo que considerava que o 34 

seu parecer deveria ser semelhante ao emitido por cada departamento responsável oferta das 35 

disciplinas. A Prof.ª Lia Porto propõe aceitar o parecer do relator retirando as disciplinas nas quais a 36 

carga horária não foi cumprida integralmente, conforme as normas de aproveitamento de estudos da 37 

UFOP e que seriam as disciplinas do Departamento de Computação. Após discussões sobre as duas 38 

propostas, em regime de votação, a proposta do professor Máximo obteve cinco votos favoráveis, 39 

enquanto que a proposta da Profª. Lia recebeu sete votos favoráveis, não se registrando abstenções. 40 

Sobre as disciplinas do DECOM, observou-se que uma possui 17,5 horas cursadas e foram solicitadas 41 

60h e outra possui 20h cursadas e foram solicitadas 60h, sendo elas BCC443 e BCC445, 42 

respectivamente. Após discussões, o discente David faz a proposta de que seja solicitado o parecer do 43 

professor da disciplina e a Profª. Lia propõe que o aproveitamento de estudos em questão seja 44 

indeferido por não haver equivalência de carga horária cursada e por não atender à resolução do CEPE 45 

que rege a matéria. Em regime de votação, apurou-se três votos foram favoráveis à proposta do 46 

discente David e oito votos favoráveis á proposta da Profª. Lia. Com relação à disciplina AMB392 - 47 

Estágio Supervisionado, no requerimento, o professor Alberto questiona ao Colegiado sobre a validade 48 

do estágio, por ter sido feito na França. O Colegiado fez a orientação de que a localização da 49 

realização do estágio não o compromete, ficando a avaliação do mesmo a critério do professor. Sobre 50 

as disciplinas Trabalho de Graduação I, onde é elaborado o projeto da monografia e Trabalho de 51 

Graduação II, onde é entregue a monografia finalizada, a Profª. Lia propõe que haja o aproveitamento 52 

de estudo da primeira disciplina e que, para validar a execução do projeto, na segunda disciplina, é 53 

necessário que a monografia seja entregue de acordo com as normas brasileiras. Colocada em regime 54 

de votação, apurou-se nove votos favoráveis à proposta e 1 abstenção (do Prof. Gilberto Queiroz). 55 

Nesse momento, por volta das 17 h e 17 min, registra-se a saída da professora Karla. Item 3 – 56 

Alteração da Resolução CEAMB 012 referente às ativi dades acadêmicas científico-culturais 57 

(AACC) : Na avaliação do item 8 da resolução, referente á representação discente em órgão 58 

institucionais, o professor Máximo propõe que todas as representações discentes em órgãos 59 

administrativos da UFOP sejam consideradas. O professor Gilberto propõe que sejam consideradas as 60 

representações discentes no CEPE, CUNI, Conselho Departamental, CEAMB, CAEA e DEAMB. Em 61 

regime de votação a proposta do Prof. Máximo foi aprovada com sete votos favoráveis e a proposta do 62 

professor Gilberto obteve quatro votos favoráveis. Com relação aos cursos que serão validados como 63 

AACC, e como contabilizá-los, a Comissão Especial propõe que os cursos à distância oferecidos por 64 

órgãos oficiais, tais como CPRM (Serviço Geológico do Brasil), ANA (Agência Nacional de Águas), 65 

ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), Secretarias do Meio Ambiente Municipal, Estadual e 66 
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Federal sejam aceitos automaticamente e que os cursos oferecidos por órgãos não governamentais 67 

devem ser, previamente, credenciados pelo CEAMB. Em regime de votação a proposta foi aprovada 68 

com oito votos favoráveis e três abstenções. Quanto ao artigo 6º, sobre a entrada em vigor da 69 

resolução, a proposta da professora Lia é que a resolução entre em vigor no primeiro semestre de 70 

2015, quando a resolução CEAMB 012 será revogada, mas que o aluno que se sentir prejudicado 71 

poderá solicitar ao CEAMB o seu enquadramento na Resolução CEAMB 012, caso seja de seu 72 

interesse. Colocada em regime de votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. A Comissão, por 73 

falta de consenso, traz para o colegiado a questão das disciplinas cursadas em outras instituições, no 74 

sentido de poder ou não ser utilizadas como AACC. A questão é se disciplinas cursadas em outras 75 

instituições ou na UFOP reduzirá em 30 horas o limite de 60 horas estabelecidos atualmente. O prof. 76 

Gilberto pede esclarecimento com relação a redação do artigo 4, item1, que são lidos pela discente Mel 77 

Faria: “Disciplinas cursadas em  cursos da UFOP ou de outras instituições de ensino credenciadas pelo 78 

MEC, ou que tenham sido cursadas em instituições de ensino estrangeiras resultantes de convênio ou 79 

intercâmbio com aprovação e frequência, desde que não sejam obrigatórias pra o curso de Engenharia 80 

Ambiental da Escola de Minas da UFOP ou que já tenham sido computadas no histórico escolar do 81 

aluno como disciplina eletiva ou utilizadas como aproveitamento de estudos...”. O questionamento é no 82 

sentido de não se realizar a dupla contagem no histórico e na AACC. A professora Lia esclarece que, 83 

anteriormente a esse questionamento, o Colegiado precisa definir se haverá esta redução de carga 84 

horária de AACC. Nesse momento registra-se a saída do professor Cláudio Batista. Em regime de 85 

votação, a proposta do Prof. Gilberto de que as disciplinas acima descritas possam ser utilizadas para 86 

redução de carga horária de AACC foi aprovada com oito votos favoráveis e duas abstenções. Para 87 

finalizar a resolução é necessário realizar o ajuste da tabela de definição de carga horária e limite 88 

máximo por atividade que serão definidas em outra reunião deste colegiado. O Prof. Gilberto Queiroz 89 

foi nomeado pela presidente para redigir o texto da resolução com as alterações aqui realizadas e 90 

enviar para os demais membros e para finalizar a tabela. Item 4 - Outros Assuntos:  A professora Lia 91 

informa sobre o recurso do CEAMB ao CUNI e que o assunto ainda não entrou em pauta. Nada mais 92 

havendo a ser tratado, a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 93 

18 horas e 10 minutos. Para constar, lavrou-se a presente ata, que, após lida, discutida e aprovada, 94 

será assinada pela Secretária “ad hoc” e pela Presidente do CEAMB.  95 

 96 

.............................................................  ............................................................... 97 

Karla Boaventura Pimenta Palmieri Profª. Lia de Mendonça Porto 98 

  Secretária “ad hoc”          Presidente do CEAMB  99 

Aprovada em 02 de junho de 2015. 100 


